
 

友達光電 99 年「A+種子計畫」 暑期光電實習面試感想-蔡柏祥 

    在大四的那一年，得知友達光電公司在暑期有招募暑期實習工讀，那時的

我心裡想如果可以去實習，將是個很不錯的經驗，但那時的我，由於大四將畢

業，不符合規定要求，所以也就不當一回事把它給淡忘了，今年的暑假，這個

消息又再次的出現在我眼前，而老師在知道有這個活動之後，也很鼓勵我們多

多去嘗試，此時，去年心中的想法，又出現在腦海當中，我想，去年沒有嘗試

的機會，現在出現了，因此，抱著學習的想法，加上老師再三的鼓勵與支持，

便鼓起勇氣去嘗試。很開心在投了履歷之後，可以有去面試的機會，此時，面

試對於自己來說，已經是個很大的突破了，因此，與老師討論一番之後，便開

始準備相關資料(在學的所有經歷，所參與的計畫內容，課業上的實作報告)，

在此，很感謝老師中間的協助，並為了鼓勵我前往參與，完全贊助我所有的車

馬費用，以及所有準備資料所花費的費用，讓我在慌亂之中，得以放心的把面

試準備工作完成。 

    終於，面試的日子到來，在前往桃園面試的途中，心情其實很輕鬆，因為

我把這次的機會定位在學習的角度，並沒有一定要被錄取的想法，反而是希望

可以從中的準備過程，得到不同的經驗。 

    進入面試的過程，有點與我想像的不同，接待我們的工程師，非常的親切，

也給予我們很多的指導，希望我們可以抱持著學習的態度來看待這個活動，得

失心不要太重，對於我而言，正認為與我自己本身的想法是一致的，心態也就

更認真卻不緊張。 

    面試的過程中，經理的提問很多是偏向個人對一些事物的看法，像是詢問

工業工程在現場工作的定位價值，如何發揮在校所學的知識來應用在工作上

面，並在對答中給予我很多經驗上的分享，可以和業界人士一起溝通彼此的想

法，使自己的思想得到活絡，讓我覺得獲益良多。此次參加到公司複試的人有

三位，第一位是中央大學工工所的學生(錄取人員)，第二位是中原大學工工所

的學生，第三位就是本人，雖然最後沒能錄取，但我仍覺得不枉此行。我想，

嘗試、努力的過程對我而言是很有收穫的，準備面試時的心情調適，是之前所

沒有經歷過的經驗。結果雖然不如我願，但我也從中學習到一些之前沒遇過的

事物(面試的經驗)，衝擊了自我本身對事物的看法，更了解所學的知識必須妥



 

善的轉換在實際的工作上面，活用所學才有意義，我想，多嘗試去學習一些不

同的事物，未來的一年多加強自己在語文表達及外語的能力，盡量在學習時思

考所學如何應用於未來工作上面，對於自己未來會是很有益的，而結果，我認

為，盡自己最大的努力後，順其自然就可以了。 

 


